

## NOTA DE PRENSA

#PobrezaInfancia2024

DESCARGAR INFORME PINCHADO AQUÍ:

<https://www.plataformadeinfancia.org/documento/analisis-de-la-encuesta-de-condiciones-de-vida-con-enfoque-de-infancia-2024-en-castilla-y-leon/>

## 47.000 niñas, niños y adolescentes en Castilla y León viven en pobreza severa

**Madrid, 18 de septiembre de 2024.** El 14,1 % de la infancia menor de 18 años en Castilla y León vive en pobreza severa, una tasa que se ha incrementado 3,5 puntos durante el 2023. Esto supone 47.000 niñas, niños y adolescentes en Castilla y León, 10.000 más que en el 2022. Estos datos se desprenden del [Análisis de la Encuesta de Condiciones de Vida con enfoque de infancia en Castilla y León](#), elaborado por la Plataforma de Infancia, en colaboración con la Plataforma de Organizaciones de Infancia de Castilla y León.

Comentado [AG1]: añadir el enlace de este año

Es la segunda comunidad autónoma en la que más ha crecido la pobreza severa infantil, siendo la tercera vez en la línea histórica que la tasa castellanoleonesa es superior a la nacional, que en 2023 es de 13,7 %.

En 2023, el 25,5 % de la infancia en Castilla y León vive en riesgo de pobreza y/o exclusión social (tasa AROPE por sus siglas en inglés), lo que supone que 85.000 niños, niñas y adolescentes en esta comunidad autónoma están en esta situación.

Aun así, Castilla y León es la cuarta comunidad con menor tasa de AROPE entre la infancia, que se ha reducido en 2023 en 1,3 puntos porcentuales, frente al incremento de 1,7 puntos a nivel nacional.

La tasa de pobreza infantil en Castilla y León es del 22,6 %, lo que no supone una variación destacable respecto a la del año anterior (23,3 %). En términos absolutos, esto significa que hay más de 74.000 niños, niñas y adolescentes castellanoleonenses que viven en pobreza monetaria, 4.000 menos que el año anterior.

Además, la carencia material severa en este grupo de población ha pasado del 6,1 % de 2022 al 7,9 % en 2023, siendo el segundo dato más alto de carencia material severa desde que se hace registro.

Castilla y León cuenta con una renta media por unidad de consumo de 20.109€, muy similar a la media nacional (20.676€). Sin embargo, mientras que la renta nacional se ha



plataforma de  
organizaciones  
de infancia  
castilla y león

Calle Pajarillos, 1 (47012) Valladolid  
Tel. 666 168 909  
[info@poicyl.org](mailto:info@poicyl.org)

incrementado en el último año en 1.516€, la de la comunidad autónoma lo ha hecho solo en 992€.

En vista de los datos para Castilla y León, la Plataforma de Organizaciones de Infancia de Castilla y León propone mejorar la coordinación entre las Administraciones públicas para **vincular el Ingreso Mínimo Vital (IMV) a la lucha contra el absentismo y el abandono escolar**, así como **implementar mejoras en la Renta Garantizada de Ciudadanía** para que alcance a un mayor número de familias vulnerables.

Asimismo, propone **desarrollar protocolos transversales**, que impliquen a los Servicios Sociales, al entorno educativo, sanitario, etc., que **contribuyan a identificar a los niños y niñas en situación de pobreza y/o exclusión social**. Además, crear **políticas específicas que impidan el aumento de las carencias materiales severas**, como mejorar las ayudas de emergencia para las familias con hijos e hijas a su cargo.

Comentado [DT2]: Son propuestas de Galicia

*"Las organizaciones de infancia de Castilla y León pedimos que se tomen medidas para paliar la pobreza que afecta a las niñas y niños, ya que, año tras año, la infancia continúa siendo el colectivo con el riesgo más alto de pobreza de toda la población en España. Es urgente que seamos más ambiciosos en la prevención de la pobreza infantil",* señala Hugo Abel Díez Pozas, Presidente de la Plataforma de Infancia de Castilla y León.

#### Más información:

**Olmar Sevilla de la Torre**, - **Plataforma de Organizaciones de Infancia de Castilla y León** -  
Teléfono: 666168909 - email [secretariatecnica@poicyl.org](mailto:secretariatecnica@poicyl.org)

*La Plataforma de Organizaciones de Infancia de Castilla y León es una asociación, formada por entidades sin ánimo de lucro legalmente constituidas en el territorio, que trabaja con el fin de facilitar la comunicación, la coordinación y el intercambio entre organizaciones que trabajan por, para y con la infancia en Castilla y León. Así, sirve de marco donde promover y defender los Derechos de la Infancia a través de iniciativas comunes entre las entidades de la Comunidad dedicadas al bienestar de la infancia y adolescencia.*